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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Montag, 22. September 2014, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 
 

 
 Bürgermeisterin  
 Heinke Desens  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Johann Struck  
   
 Gemeindevertreterin  
 Maren Struck  
 Gabriele Roth  
   
 Gemeindevertreter  
 Henry Kühl ab TOP 4  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliche(s) Mitglied  
   
 Susanne Ott  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Protokollführerin  
 Marina Christen  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter  
 Martin Lindemann  
   

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:45 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 6 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 Gemeindevertreterin  
 Meike Albrecht  
   
 Gemeindevertreter  
 Taner Dogan  
 
Die Bürgermeisterin Heinke Desens eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. 
 
Die Bürgermeisterin stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 11.09.2014 
form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort 
und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Die 
Bürgermeisterin stellt weiterhin fest, dass die Gemeindevertretung aufgrund der 
Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in 

nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2014 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 
Zuschusses an die Dänische Zentralbibliothek Flensburg 

GV3-21/2014

5. Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme und 
Mitwirkung an dem Entwicklungsprogramm für den 
ländlichen Raum (EPLR) des Landes Schleswig-Holstein, 
im Zusammenhang mit der EU-Förderperiode 2014 bis 
2023 

GV3-22/2014

6. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 
Tablets für die Mandatsträger durch das Amt Eiderkanal 

GV3-23/2014

7. Sachstandsbericht über die Errichtung eines 
Bahnhaltepunktes 

8. Sachstandsbericht über einen Anbau am Haus der Jugend 
zur Einrichtung einer Kindertagesstätte mit einer 
altersgemischten Gruppe 

9. Mitteilungen der Bürgermeisterin, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

10. Verschiedenes 

 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
 
11. Grundstücksangelegenheiten 
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TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   

 
Bürgermeisterin Desens beantragt, im nicht öffentlichen Teil einen zusätzlichen TOP 
11 „Grundstücksangelegenheiten“ zu beraten.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den zusätzlichen TOP 11 
„Grundstücksangelegenheiten“ zu erweitern und die Sitzung mit der vorstehenden, 
geänderten Tagesordnung durchzuführen sowie den Tagesordnungspunkt 11 in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 35 Abs. 1 GO berechtigte Interessen 
Einzelner es erfordern.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Bürgermeisterin Desens geht eingangs auf die Einwohnerfragestunde der letzten 
Gemeindevertretersitzung vom 23. Juni 2014 ein und berichtet, dass die 2 
umgestürzten Bäume in dem Waldstück am Niedergang „Schulredder“ beseitigt 
worden sind und dass das Knickputzen aufgrund der entsprechenden Anmerkung 
durchgeführt wird.  
 
Es ergehen folgende Wortmeldungen: 
 
Ein Zuhörer fragt nach, ob nicht ein Straßenschild (Fußgängerdurchgang) vom 
Schachterbusch Richtung Kiebitzberg aufgestellt werden kann.  
Die Bürgermeisterin sagt zu, eine entsprechende Prüfung vorzunehmen. 
 
Ein weiterer Bürger schlägt vor, an der Kreuzung Wittenkamp/Ohe den Knick zu 
stutzen. 
 
Der ehemalige Gemeindevertreter Dieter Jorzik ist verstorben. Bürgermeisterin 
Desens berichtet über den Werdegang des Verstorbenen in der Gemeindevertretung 
und sein ehrenamtliches Engagement zum Wohle der Gemeinde Schülldorf.  
 
Alle Anwesenden erheben sich zu einer Schweigeminute.  
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2014   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2014 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 

Zuschusses an die Dänische Zentralbibliothek Flensburg   
 
Herr Kühl nimmt an der Sitzung teil. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Antrag über die Gewährung eines 
Zuschusses an die Dänische Zentralbibliothek Flensburg abzulehnen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme und 

Mitwirkung an dem Entwicklungsprogramm für den ländlichen 
Raum (EPLR) des Landes Schleswig-Holstein, im 
Zusammenhang mit der EU-Förderperiode 2014 bis 2023  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde Schülldorf Teil der 
Gebietskulisse der Eider- und Kanalregion Rendsburg (Aktiv Region) im Rahmen 
der ELER – Förderung (2014 – 2023) wird. 
 

Die Gemeinde Schülldorfwird die von der AktivRegion gemeinsam mit den 
weiteren Akteuren erarbeitete IES aktiv umsetzen. Zur Umsetzung der Strategie ist 
die Bereitstellung von öffentlichen Kofinanzierungsmitteln für die Jahre 2015 bis 
2023 für 
 
 
a) das Betreiben der Lokalen Aktionsgruppe (inklusive 

Sensibilisierungsmaßnahmen und Beteiligung am Regionen-Netzwerk mit 
insgesamt ca. 61.040,00 Euro p.a., entspricht 0,85 Euro / EW) und 

 
b) zur Sicherung von Projekten in privater Trägerschaft (insgesamt max. 25.000,00 

Euro p.a., entspricht 0,35 Euro / EW) 
 

erforderlich. 

An dieser Mittelbereitstellung beteiligt sich die Gemeinde mit einem jährlichen 
Umlagebeitrag bis zu 1,20 Euro pro Einwohner. 
 
Die Gemeinde ist darüber hinaus bereit, für Projekte in eigener Trägerschaft bzw. 
mit eigener Beteiligung die erforderliche Kofinanzierung bereitzustellen. 
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Die Zusage steht unter dem Vorbehalt des jeweiligen Haushaltsbeschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von Tablets für 

die Mandatsträger durch das Amt Eiderkanal   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem Amtsausschuss des Amtes Eiderkanal zu 
empfehlen, für die digitale Abwicklung der Gremienarbeit Tablets für die 
Mandatsträger auf freiwilliger Basis anzuschaffen und im Gegenzug auf eine 
Versendung von Sitzungsunterlagen in Papierform zu verzichten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 7.: Sachstandsbericht über die Errichtung eines Bahnhaltepunktes   
 
Bürgermeisterin Desens berichtet, dass mit der Errichtung des Bahnhaltepunktes 
Ende September begonnen wird. Ab dem  4. Oktober werden die Gleisarbeiten 
durchgeführt, die Anwohner werden entsprechend informiert. Es erfolgen 3 
Sperrpausen, in denen keine Züge verkehren werden und zwar am 04./05.10., 11. – 
20.10. und 26.- 29.10.2014.  
Der Neubau aller Bahnhaltepunkte wird von einer Firma durchgeführt. Es hat ein 
Abstimmungsgespräch zwischen der Gemeinde und der Deutschen Bahn hinsichtlich 
des Zeitpunktes der Errichtung des Parkplatzes und der Buswendeschleifen 
stattgefunden, da diese beiden Vorrichtungen durch die Gemeinde gebaut werden 
müssen. Die Deutsche Bahn wird den Bahnsteig erstellen.  
Die Grundstücke, die hinter dem Bahnhaltepunkt liegen, werden durch einen 1,5 m 
hohen Zaun vor Verunreinigungen geschützt; bei Bedarf könnte der Zaun auch auf 2 
m erhöht werden. 
Es ist vorgesehen, voraussichtlich am 06.10. mit dem Bau der kommunalen Anlagen 
zu beginnen. Anfang Januar 2015 soll der 1. Zug dann in der Gemeinde Schülldorf 
halten.  
 
Ein Zuhörer schlägt vor, die Bürger über evtl. Straßensperrungen, die im 
Zusammenhang mit der Errichtung des Bahnhaltepunktes stehen, zu informieren.  
Bürgermeisterin Desens wird ggf. eine Information in den Aushangkästen für die 
Bürger bekanntgeben.  
 
TOP 8.: Sachstandsbericht über einen Anbau am Haus der Jugend zur 

Einrichtung einer Kindertagesstätte mit einer altersgemischten 
Gruppe  

 
Bürgermeisterin Desens berichtet, dass die Baugenehmigung nunmehr vorliegt. Am 
23.09. erfolgt die Submission.  
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Am 06.09. hat ein erster Aktionstag stattgefunden, an dem vorbereitende 
Maßnahmen und Arbeiten in Eigenleistung durchgeführt worden sind. Mitglieder der 
Freiwilligen Feuerwehr sowie der Gemeindevertretung und Bürger der Gemeinde 
haben diese Maßnahme tatkräftig unterstützt. Die Bürgermeisterin bedankt sich für 
den Einsatz.  
Am 16.09. wurden die Gas- und Stromleitungen umgelegt, diese Arbeiten wurden 
von Gemeindevertreter Tomkowiak begleitet, auch ihm dankt die Bürgermeisterin für 
sein Engagement.  
Am 19.09. hat der zweite Aktionstag stattgefunden. Die Firma Hamkens hat die 
Baustelle ausgeschachtet. Die aufgenommene Erde wurde vollständig für eine PKW-
Abfahrt zum Sportplatz verwendet. Der Bauzaun ist zwischenzeitlich errichtet 
worden. 
Im Jahr 2015 soll zum Ende der Sommerferien die Einweihung des Anbaues 
stattfinden.   
 
TOP 9.: Mitteilungen der Bürgermeisterin, Anfragen der 

Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   
 
Bürgermeisterin Desens gibt folgendes bekannt: 
 
Am 18.10. um 10:00 Uhr werden im Rahmen einer Bürgeraktion die Baumflächen im 
Fasanenring mit Flies und Kieselsteinen versehen.  
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass es für das Amt immer schwieriger wird, die 
zugewiesenen Flüchtlinge in entsprechendem Wohnraum unterzubringen. Ferner 
werden ehrenamtliche Helfer gesucht, die die Flüchtlinge unterstützen, sich 
einzuleben. Wer Interesse an dieser Aufgabe hat oder Wohnraum zur Verfügung 
stellen kann, soll sich bei der Amtsverwaltung melden.  
 
Die Amtsbroschüre des Amtes Eiderkanal wird neu aufgelegt und erscheint Ende des 
Jahres. 
 
Ende Oktober wird das gemeindliche Infoblatt erscheinen.  
 
Am 20.09. hat der Laternenumzug stattgefunden. Die Bürgermeisterin dankt der 
Freiwilligen Feuerwehr für die gute Organisation.  
 
Der Kindergarten Spatzennest feierte sein 15jähriges Jubiläum. Der Zwergentreff hat 
ein Sommerfest durchgeführt.  
 
TOP 10.: Verschiedenes   
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 
Die Bürgermeisterin Heinke Desens bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 20:15 Uhr. 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Bürgermeisterin Desens 
die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Beschlüsse aus nicht öffentlicher 
Sitzung bekannt. Unter Tagesordnungspunkt 11 wurde beschlossen, ein 
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Straßenschild in der Straße Schulredder aufzustellen, dass am 
Regenrückhaltebecken Buschwerk zu entsorgen ist und dort Mäharbeiten 
durchzuführen sind sowie ein gemeindlicher Grenzverlauf zu überprüfen ist.  
 
Bürgermeisterin Desens schließt  die Sitzung um 20:45 Uhr. 
 
 
 
            gez. Desens          gez. Christen 

Heinke Desens  Frau Christen 
(Die Bürgermeisterin) Osterrönfeld, 30.09.2014 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 
 
 


